

Cuando los nazis buscaban el Santo Grial en España

ocultistas, espías, maletín, fanáticos, copa, partidarios, amigables, siniestro, reliquias, pseudocientíficos



Era un _____ de cuero, no demasiado grande, ideal para llevar documentos y sin cerradura que asegurara su contenido más allá de su escolta de varios hombres de confianza. Desapareció el último día junto a las piernas de su dueño en el hotel Ritz de Barcelona sin que aún hoy, 80 años después, se sepa quién lo robó.

Su propietario era un visitante _____ y soberbio que llevaba cuatro días de visita por España. Su nombre era Heinrich Himmler, jefe de las SS y la Gestapo. Fue invitado por el régimen franquista y tenía una agenda bastante ocupada: pretendía colaborar con los ganadores de la Guerra Civil en la creación de una policía política a imagen y semejanza del Tercer Reich y preparar la reunión entre Franco y Hitler en Hendaya, que se celebró esa misma jornada del 23 de octubre de 1940 en la que Himmler hizo algo inusual.

Tras pasar por San Sebastián, Burgos, Toledo y Madrid, donde asistió a una corrida de toros en Las Ventas en la que se mareó y vomitó al ver la sangre manando de los astados, Himmler llegó a una Barcelona donde fue recibido con honores por las autoridades, pero donde no tenía ya nada que hacer como enviado del Tercer Reich salvo perseguir sus obsesiones _____. Y así lo hizo.

El espacio público se engalanó de banderas con la araña negra y las chicas de la sección femenina de Falange le obsequiaban con coros y danzas. Asistió a una comida en el hotel Ritz y después subió a su coche con la comitiva para cumplir un deseo: subir a la montaña mágica barcelonesa en busca de "Montsalvat", el lugar mitológico que señala el *Parsifal* de Wagner como la morada de la _____ que Cristo usó con sus apóstoles en la última cena, y que el propio Himmler identificaba con Montserrat y su abadía.

El interés por estos objetos bíblicos no tenía un fondo religioso, sino un paganismo racial con el que los nazis defendían que Jesús no era judío sino ario. Esas _____, el Santo Grial, la lanza de Longinos (el soldado romano que atravesó el torso de Cristo), la roca de Scone (altar sobre el que se coronaban reyes) o el Arca de la Alianza eran las armas mágicas más buscadas por la Ahnenerbe, la rama arqueológica de las SS, que existió más allá de las películas de Indiana Jones. Hitler, otro adicto a la conspiranoia ocultista, creía que sus ejércitos, ya con la Europa continental en sus manos, serían aún más poderosos con estos objetos.

Por supuesto, jamás consiguieron hacerse con ninguno de ellos (si es que existieron alguna vez) pero sí que saquearon colecciones, yacimientos y museos por toda Europa (incluyendo piezas visigodas del Museo Arqueológico de Madrid) en busca de fruslerías más o menos valiosas con las que montar una narrativa tóxica que pocos creyeron más allá de su círculo de _____ nazis.

Pero volvamos a la tarde del 23 de octubre de 1940. Aunque los franquistas de Barcelona le limpiaron las botas al Reichführer de las SS, los monjes de Montserrat no fueron demasiado _____ con el líder nazi. El abad ni siquiera lo recibió con la excusa de que no hablaba alemán. Sí lo hizo uno de sus fieles de confianza, Andreu Ripoll Noble, que sí era germanoparlante. Durante la visita Himmler se mostró muy interesado en los túneles que atravesaban la montaña bajo la abadía. A Ripoll le preguntó si era cierto que allí guardaban el cáliz de Cristo. Pero Ripoll, que odiaba a los nazis, se mostró esquivo y parco en palabras. "No hay ningún Grial. Al menos, que nosotros sepamos", le dijo.

La Ahnenerbe había intoxicado a Himmler con una investigación sobre la última morada de esa copa sagrada y el jefe de las SS estaba dispuesto a encontrarla y llevársela consigo. Uno de esos _____ fue Otto Rahn, un lingüista conocido más tarde como el "Indiana Jones alemán" que se tiró años buscando el Santo Grial desde Escandinavia a los Pirineos y que acabó suicidándose al caer en desgracia ante Himmler por su ascendencia judía y sus supuestas "tendencias homosexuales".

El caso es que Himmler salió bastante enfadado con los monjes de la abadía, con los que se mostró desdeñoso, y volvió a Barcelona. Después de cenar en el Ayuntamiento y de retirarse a su habitación del Ritz, se levantó a las 3 de la madrugada con ganas de visitar la checa de Vallmajor, una de las cárceles donde los republicanos habían torturado psicológica y físicamente a los _____ de Franco en Barcelona. Allí tomó buena nota de sus bancos inclinados, donde era imposible dormir, su suelo lleno de salientes, en el que era imposible tumbarse y de los colores chillones en las paredes para generar ansiedad a los presos.

Himmler volvió al Ritz, durmió un rato y bajó a desayunar sin conocer aún qué había pasado de la reunión entre Hitler y Franco en Hendaya. En ese momento, su maletín desapareció y con él, la información que llevaba dentro. ¿Era su investigación sobre el Grial? ¿Lo robaron _____ británicos, como señalan algunos expertos o un descuidado de hotel? ¿Dónde está hoy ese maletín?